



QUE SIGNIFIE « JOURNÉE DE LA BONNE ACTION » ?

Le **samedi 24 mai 2025**, le Mouvement Scout de Suisse participera à la **Journée de la bonne action**, une initiative nationale lancée par la Coop, avec la participation de cinq autres grands partenaires : le WWF, Table couvre-toi, Pro Infirmis, BirdLife, la Croix Rouge Suisse et SOS villages d'enfants. Pendant cette journée, les habitant·e·s de la Suisse entière seront appelé·e·s à faire du bien, que ce soit pour leurs prochains, pour la société ou pour l'environnement.

Les précédentes éditions de la Journée de la bonne action en 2019, 2021, 2022, 2023 et 2024 ont été un véritable succès. Beaucoup de groupes scouts y ont participé et ont montré, par des actions plus ou moins importantes, que la bonne action est dans notre ADN scout. Par exemple, des collectes de déchets ont été organisées, des dessins ont été réalisés pour des personnes âgées, des ruches pour des abeilles ont été construites et des événements tels que des ateliers de sensibilisation à la protection de l'environnement ont été organisés pour la population.



Pourquoi nous participons – volontairement, bien sûr !

- Tu as la chance, avec ton groupe, de participer à **une journée d'action nationale** : la Journée de la bonne action ! Le scoutisme se doit d'être de la partie.
- Ton groupe scout s'engage en faisant une bonne action – qu'il s'agisse d'un nettoyage de la forêt ou d'un après-midi jeux avec ta section de louveteaux·ettes. Nous pouvons ainsi montrer que le **scoutisme s'engage** depuis longtemps pour la société !
- Les scout·e·s apportent une **plus-value** à la société, parce que le scoutisme permet d'occuper intelligemment les enfants durant leurs loisirs. Nous pouvons donc profiter de cette journée pour le montrer à la population.
- Les mesures publicitaires de la Coop et des organisations partenaires assurent une **large diffusion** de la Journée de la bonne action et une plus grande attention du public. De plus, vous bénéficiez, en qualité de groupe, des outils fournis par le MSdS.
- **L'effort requis est minime, car presque toutes vos activités du samedi sont des bonnes actions !**



Quel est l'effort à déployer ?

Un bon programme scout requiert toujours le déploiement d'un certain effort. Presque aucun effort additionnel ne s'impose cependant pour agir en faveur de la Journée de la bonne action. Vous pouvez mettre sur pied une activité scout pertinente, tout en profitant de la grande portée qu'elle aura sur le plan national.

Une simple mesure publicitaire pour la Coop ?

Il est évident que la Coop profitera de la collaboration avec les scout-e-s. Mais, finalement, nous faisons ce que nous ferions de toute façon ! Coop dispose d'un important budget publicitaire qui permet, entre autres, de renforcer la popularité du scoutisme en Suisse. C'est l'occasion de montrer que le scoutisme s'engage pour la communauté dans ton village, ton canton et dans toute la Suisse.

Concours photo

Une fois de plus, il vaut la peine de participer au concours avec vos meilleures photos. Des cartes cadeaux Coop d'une valeur totale de CHF 3'000 sont à gagner. Les détails du concours et la manière d'y participer seront communiqués dans quelque temps sur nos canaux de médias sociaux.

Si vous souhaitez participer avec une photo, il est important que vous ayez le consentement de toutes les personnes photographiées pour une publication par le MSdS et la Coop !

D'où me viennent les idées?

Il n'y a pratiquement aucune limite à ton imagination. Sois tu organises quelque chose avec d'autres associations, soit tu organises la journée au sein de ton groupe. [Tu trouveras ici](#) quelques suggestions de bonnes actions basées sur les principes scouts et sur des activités réalisées en 2024 qui pourraient t'inspirer.



Suggestions pour des bonnes actions

Selon les lois scoutes, nous avons rassemblé quelques idées pour toi :

«Scouts, nous voulons protéger la nature et respecter la vie»

- Activité ou jeu pour sensibiliser les louveteaux·ettes et les éclais à l'environnement et à la durabilité.
- Nettoyage de forêts / collecte de déchets.
- Course d'orientation sur le thème du climat.
- Construction d'un hôtel pour insectes.

«Scouts, nous voulons nous réjouir de ce qui est beau»

- Activités et jeux pour les louveteaux·ettes.
- Défi des compliments : envoyez des mots doux aux personnes que vous connaissez.
- Envoyer de petites marques d'appréciation à une maison de retraite (dessins, pâtisseries, poèmes, etc.).
- Planter des fleurs ou d'autres plantes dans des lieux publics.

«Scouts, nous voulons partager»

- Installer un jardin d'herbes aromatiques dans la prairie devant la maison scoutie, où chacun peut se servir.
- Organiser un ramassage de vêtements ou de jouets en faveur de personnes dans le besoin.

«Scouts, nous voulons être attentifs et aider autour de nous»

- Aider des personnes âgées à faire leurs courses.
- Aider à titre gratuit des personnes dans leurs activités de tous les jours (tondre le gazon, nettoyer les fenêtres, etc.).
- Course d'orientation sur le thème des bonnes actions.

«Scouts, nous voulons écouter et respecter les autres»

- Jeu sur le thème de la cohabitation avec les louveteaux·ettes ou les éclais.
- Distribution de pâtisseries faites maison à des centres pour requérants d'asile.
- Course d'orientation sur le thème des cultures du monde.

En tant que scout·e·s, nous nous sommes toujours engagé·e·s pour les personnes d'autres horizons. Ainsi, l'intégration de personnes d'autres origines, qui cherchent une protection en Suisse en raison de la situation politique dans leur pays d'origine, est également d'une importance capitale. Dans la situation actuelle en **Ukraine**, nous pouvons apporter une contribution précieuse. Tu trouveras des conseils et de l'aide sur le lien suivant :

<https://scout.swiss/fr/activites-scoutes/diversite-inclusion/#ukraine>



Comment procéder ?

1^{ère} étape

Inscris-toi sur MiData jusqu'au **17 mai 2025**. Tu n'es pas obligé de savoir ce que ton groupe fera, une simple déclaration de participation suffit (tu peux toujours t'inscrire plus tard, mais tu ne recevras pas de pins « Journée de la bonne action » ni des bons de Coop d'une valeur de 30 francs; pour acheter un snack).

2^e étape

Informe tes responsables de cet engagement lors de votre prochaine rencontre. Préparez ensemble une activité.

3^e étape

Tu peux promouvoir la Journée de la bonne action à l'aide du matériel que nous vous mettons à disposition dans [l'espace de téléchargement sur scouts.swiss](#). Parallèlement, tu devras terminer l'organisation de ta journée avec tes responsables.

4^e étape

Inscris ton activité sur la carte nationale de Coop, si la population est impliquée. Ainsi, ta section scout obtient de la visibilité dans ta région : <https://bit.ly/4a1HiQn>

5^e étape

Réalise la journée d'action et partage ton engagement sur les réseaux sociaux avec le hashtag **#JournéeDeLaBonneAction**. Cela permettra à votre activité d'être automatiquement filtrée par Coop et peut-être incluse dans le flux en direct de **20 minutes**. Pour plus d'informations sur la manière de rendre tes bonnes actions, ton groupe et les scouts en général visibles, consulte notre guide de la communication.

Questions ?

Pour toute question complémentaire, tu peux sans autre prendre contact avec Fabienne Engbers / Tweety, fabienne.engbers@msds.ch.

